



Apartado 2299
10200 Habana 2, Cuba

Diálogo

SIN FRONTERAS

Hijos de la Caridad

Sacerdotes y hermanos para
la evangelización del Pueblo
Pobre y Trabajador

Julio-Septiembre 2012 Año 30 N° 102

“Miró la humillación de su esclava...”

Dice la Virgen María al dar gracias a Dios por haber sido elegida para ser la madre de Jesús. La fuerza de Dios se manifiesta en los últimos, no para dominar como los grandes de este mundo sino para ponerse al servicio de todos en la verdad y en la justicia.

Por eso el mismo Jesucristo, siendo el Maestro y el Señor, se abaja hasta el último puesto para lavar los pies a sus discípulos, tarea de los esclavos del último escalón, y conminarles a que ese es el camino que ellos han de seguir: *“Les he dado ejemplo”*.

Y en otro momento en que sus acompañantes de andanzas por los pueblos de Galilea se pelean por el primer puesto les tiene que regañar: *“El que quiera ser el primero que sea el último de todos y el que quiera ser el más importante que se haga el servidor de todos”*.

La consecuencia de todo esto es que Jesús murió en la cruz, pues los poderes de este mundo sintieron que se tambaleaban ante aquel galileo indefenso y pacífico. Y María, madre dolorosa estaba junto a Él.

Ningún discípulo es mayor que su maestro, y a través de la cruz se llega a la resurrección y la vida para siempre. Seremos verdaderos hijos de la Virgen de la Caridad si tratamos de seguir el camino de Jesucristo, lo cual será lo más beneficioso que nos pueda ocurrir.

En este año de júbilo por el 400 aniversario del hallazgo y presencia de la Virgen de la Caridad del Cobre hemos de tener en cuenta los ejemplos de María y Jesús.

Para facilitarlo nuestros obispos nos piden un gesto: Ponte en camino hacia la casa de la Virgen de la Caridad. Peregrina con tu familia el día 8 de Septiembre a la Iglesia Católica de tu pueblo.



El Hijo del hombre no tenía ni una piedra, pero eso no le impidió salvar al mundo. Dios, María y las almas que sufren abandonadas, ese es nuestro único horizonte.
Juan Emilio Anizan. Fundador de los Hijos de la Caridad.



CARTAS

Oramos a nuestra Madre, para que les ilumine y sigan el camino de la evangelización con fortaleza, unidad, llevando la semilla del amor unos con otros. El boletín que leo con mucha fe encuentro una guía en mi trabajo de la comunidad. **Estanislao Mesa. Bauta. Artemisa.**

Gracias mil. Continúen esparciendo a todos esa bondad, amor y fe, como las mariposas con el polen de las flores. **Edna Caballero. Camaguey**

Que Dios les bendiga por esa inmensa bondad que expresan en los boletines, que logren en cada uno de nosotros amor, paz y fe. **Delia Pérez. Camaguey.**

El boletín trae hermandad y que Dios nos está enseñando a tener amor y paciencia en la vida. Y conocer cómo estamos trabajando los que nos sentimos hermanos de la Caridad. **Martha Serrano. Sagua la Grande. V. Clara**

El boletín me ha traído la paz que no tenía, la fe y la esperanza para seguir ayudando al prójimo. **Margarita Fuentes. Pijirigua. Artemisa.**

Me ayuda mucho en el camino de la fe y el amor. **Manolo Fuentes. Juan Ávila. Matanzas.**

Lleva al corazón ese mensaje de amor y caridad que tanta falta hace en este mundo. **Luis Herrera. Logia "Regeneración Martiana". Martí. Matanzas.**

Gracias, gracias por tan buen resumen sobre las palabras del Peregrino de la Caridad, yo pude seguir casi todo el recorrido del Papa por la TV y mi corazón estaba allá en nuestra isla, estoy convencido de que sus palabras y su mera presencia han cargado a Cuba, a su pueblo e iglesia de muchas bendiciones, sigan dando mucha Gloria a Dios. Siempre les recuerdo a todos. **Ramón García. Miami. USA.**

Gracias por el boletín que recibí con tanto gusto, la venida del Papa fue de veras una linda oportunidad para toda Cuba, y supieron responder como siempre con todo el calor humano que el pueblo tiene bien adentro. **Hermanita Juanita de Jesús. Roma. Italia.**

Capítulo General de los Hijos de la Caridad

Los Hijos de la Caridad celebraremos nuestro XVII Capítulo General entre julio y agosto del 2012, en nuestra casa de Issy-les-Moulineaux (Francia). Un evento eclesial importante para nuestra vida y misión, que requiere de la oración de todos.



¿Qué es un Capítulo General?

El Capítulo General es una asamblea de Hijos de la Caridad compuesta por miembros de derecho y elegidos que se reúne cada 6 años para ponerse a la escucha del Espíritu, buscando ser fiel a nuestro carisma y a nuestra vocación.

El Capítulo quiere ser una asamblea orante, fraterna y fecunda.

¿Cuáles son sus funciones más importantes?

-Velar por nuestra fidelidad y vitalidad. Se trata de ser fieles a una experiencia profunda de Dios, enraizada íntimamente en la vida del pueblo pobre y trabajador, que debe transformarse en creatividad apostólica en el seno de la Iglesia.

- Oír el informe del Superior General sobre los seis años transcurridos. Lo que permite tomar el pulso del Instituto.

- Elegir al Superior General y a sus asistentes. Estas elecciones se realizan en un ambiente de oración, de libertad, de escucha y diálogo entre nosotros.

Después de las elecciones se abordan los asuntos importantes de nuestra vida, especialmente:

- Nuestra vida religiosa, nuestra espiritualidad, con la referencia al carisma que el P.Anizan nos ha legado y su actualización en la Iglesia y el mundo de hoy.

- La evaluación y reflexión sobre la vida comunitaria, que llamamos vida de equipo.

- El funcionamiento interno: la formación inicial en sus diferentes etapas, la formación permanente, la economía, la organización y las estructuras internas...

- Los lazos con los laicos y religiosas que comparten una misma espiritualidad en la "Familia Anizan".

Calixto Martinez, fc



LA SANTIDAD EN EL PADRE ANIZAN, Fundador de los Hijos de la Caridad. (III).

Retiro de Farneta (Italia), enero de 1908. Tras ser elegido superior general.

“¡Ah, si este retiro me convirtiese, me transformase e hiciese de mí un Santo! Ése es mi deseo, mi única aspiración.”

“Nos hicisteis para ti y nuestro corazón está inquieto hasta que no descansa en ti.”
¡Cuánta razón tenía San Agustín, y cuánta verdad encierran estas palabras!

¿Cómo extrañarme por esta agitación interior, por este vacío en el que me encuentro en cuanto cesan las ocupaciones que me absorben? Agitación, malestar, vacío, eso es el mal del fin de mi vida, es el mal de Dios.

Dios mío, padezco vuestro mal, y desde hace mucho tiempo. Mi vida de ajetreo me distrae, y es un paliativo, pero, en cuanto me encuentro conmigo mismo, el mal reaparece y se deja sentir. ¡Oh, Dios mío! ¿Dónde estás?

Retiro en Pleterjeh, (Austria). Marzo de 1914. Tras la gran crisis.

“El pensamiento de las masas perdidas me embarga y me persigue...”

En espíritu, he vuelto a estar en medio de esas masas, he rezado y suplicado por ellas. Durante la misa conventual me he unido a Jesús en la cruz, he unido a su Pasión las cruces que llevo en este momento y, junto a Él, se me ha pasado toda la misa gritando el miserere por esas pobres gentes, y ofreciéndome a ir a ellas, rezar, sufrir y trabajar por ellas.



Cartuja de Pleterjeh.

Creo que esta es la estrella de mi retiro.”

El 22 de diciembre de 1914. En el frente como capellán militar.

“Dios quiere que nos pongamos en sus manos con confianza...He predicado esa confianza, mil veces he estado convencido de ella, pero me he dejado llevar por la inquietud. Y sin embargo, en ciertos momentos he comprendido y saboreado el salmo “El Señor es mi pastor nada me falta”. He leído y releído el pequeño tratado sobre el Abandono en la Providencia Divina. Lo entiendo y comparto sus puntos de vista cada vez que lo leo...Pero solo llegaré con la gracia de Dios. Hay que orar y orar, orar continuamente. Solo ahí está la luz y la salvación.”

Misereor super turbam. 1917. Párroco en Clichy (París)

El Santo de los santos atraía irresistiblemente a las masas... Había en él un poder de atracción del que uno no podía escapar...



Algo similar ocurre cuando un hombre logra establecerse en la montaña de la santidad. Adquiere un poder de atracción misterioso. Los santos atraen. La santidad es algo raro y tan hermoso, produce tanto bien y tanta luz que uno la ve y desea volver a ella, la admira, siente su influencia. ¡Ah, si los sacerdotes fuesen verdaderos santos! ¡Cómo atraerían a las masas! ¡Si yo fuera santo, qué fuerza tendrían mi acción y mi palabra! Todo mi ser rezumaría gracia, ¡y cómo vendrían para impregnarse de ella!

No importa dónde Dios me llame, en este momento y a partir de ahora, todos mis esfuerzos deben tender a la santidad. La santidad es la fuente de la fecundidad de todo apostolado.

Otro gran medio de atracción es la caridad verdadera, cercana, desinteresado, profunda. Deberían conocerme como el amigo abnegado de todos los pobres, de los desheredados, de los desgraciados, de todos aquellos que el mundo rechaza y de los que huye, de los solitarios o que están en medio de la masa, de los que están solos y no tienen a nadie. Todos los que los encuentren deberían hablarles de mí, enviármelos diciéndoles: ¡Id a él, debería ser su recurso definitivo, su último amigo.

Es mi vocación, la llamada que he recibido de Dios, esa ha sido mi aspiración y mi estrella. Dios mío, dame la posibilidad de entregarme a ellos, sólo a ellos, atraerles, socorrerles, consolarles, sostenerles, conducirles hasta Ti y al cielo.

Antonio Cano, f.c.

Este testimonio Congo-Brazaville, África, bien puede servirnos para Cuba

Fraternidad y esperanza en medio de las pruebas

La Iglesia siempre ha ocupado un lugar de predilección en la vida del hombre congoleño. En M'Filou, la Iglesia por encima de otras consideraciones, es vista como un lugar de esperanza y de fraternidad en medio de las pruebas de la vida.



Vivir juntos entre hermanos y hermanas en la Iglesia, se inscribe en la continuidad de una larga tradición. Comienza en la comunidad de los discípulos que siguen a Jesús, continuando con la de los primeros cristianos en torno a los apóstoles. Nosotros nos situamos en esta misma tradición. Nuestra fe nos revela que vivir como hombres verdaderos es vivir según Dios.

La Iglesia como lugar de esperanza

Por el anuncio de la Buena Noticia, la Iglesia nos ayuda a comprender que en Jesucristo un futuro abierto es posible. Esta fe en Jesucristo como Salvador, suscita en mí, y estoy seguro que en muchos otros, una esperanza que nos permite seguir en pie, a pesar de las condiciones sociales difíciles, a pesar de las pruebas y la dureza de la vida.

La palabra de Dios, meditada y orada en comunidad, es para mí fuerza y presencia de Dios. Desde esta perspectiva, es importante notar que la fe en Cristo Jesús, me hace descubrir que mi vida y la de todos los hombres dependen de Dios. *“Quien cree en mi y cumple mis mandamientos tendrá vida eterna”.*

El mensaje de la Iglesia también está centrado en la felicidad que solo Dios puede dar. Esta perspectiva con frecuencia me abre al futuro y me ayuda a hacer frente a mis carencias en medio de tantas pruebas. También, por su acción pastoral, por sus obras, la Iglesia es un lugar de esperanza: escuelas, centros de salud, las diferentes comisiones de “justicia y paz”, que reconcilian y promueven la justicia, en un país donde la justicia escasea.

Todos los fines de semana, y sobre todo durante las vacaciones, la parroquia se abre a los jóvenes, como lugar de recreación y de actividades útiles.

La solidaridad es bien real y efectiva en cada uno de los movimientos y grupos. Los miembros de cada movimiento se visitan entre ellos. Muchas veces, la parroquia es solicitada para las diferentes campañas de sensibilización sobre la poliomielitis, el sida y muchos otros eventos de ese estilo o bien de la vida social.

Dejar que la fraternidad invente el futuro

El cristiano vive y quiere vivir en la sociedad que contribuye a formar. No pretende instaurar otra sociedad, y menos una contra sociedad. Las formas que la caracterizan son numerosas: visitas entre miembros de un mismos grupo, visitas a los enfermos, solidaridad ante la muerte, pero también en los momentos felices: matrimonios, bautismos...

Otras formas han cambiado tanto que son una verdadera novedad. ¿Cómo discernir entre lo que es promesa de futuro y lo que es rigidez estéril?

La tradición cristiana se transmite desde el inicio como capacidad de inventar, manteniendo la fidelidad a un don recibido, pero no de cualquier manera. En efecto, no es el grupo el que conduce a Cristo, es la relación con Cristo la que funda el grupo.



Los primeros discípulos han seguido a Cristo que los convocó. La relación personal con Cristo, persona de la comunidad trinitaria, es primera. Es claro que pertenecer a un mismo grupo o movimiento es un signo fuerte. Pero, puede convertirse en un encerramiento y en fuente de seguridad poco evangélicos. ¿Cómo lo percibe el entorno? Podemos

vivir juntos, incluso sin percibirlo, sin que haya una verdadera dinámica de fraternidad.

Para terminar, atrevámonos a reconocer que los cristianos están llamados a arriesgar para crear nuevas formas de fraternidad. No se trata de una decisión simple hecha de una vez por todas, sino de un proceso, ajustándose día a día al espíritu de Cristo, dentro de la multitud de discernimientos, pequeños o grandes, a realizar.

Jonas Nzouzi Malanda.



Noti – Hijos

Brasil: Campaña de la fraternidad



En esta cuaresma la Iglesia Católica aquí en Brasil, trabajó en la campaña de la Fraternidad sobre “la salud pública”. Dicha campaña se inició el miércoles de cenizas con el tema: “Fraternidad y salud pública”, con el lema: “que la salud se difunda por toda la tierra”. Que la salud sea un derecho de todos y no solo privilegio de algunos.

Francia

Tendremos la alegría de vivir la **ordenación presbiteral** de Benjamín Vergniaud el 23 de junio en Saint Ouen.

Otras razones para alegrarnos: en las fiestas pascuales **varios adultos serán bautizados**.

Serán cerca de 3000 adultos en toda Francia. Son la juventud de la Iglesia.



México

Para marcar el tiempo de Cuaresma, en nuestra parroquia de Toluca, 70 familias se comprometieron a pedirse perdón y vivir la reconciliación dentro su propio hogar. Con respecto a la Pastoral de los Trabajadores, damos a conocer la guía de la Pastoral de los trabajadores que el CELAM (Conferencia Episcopal de América latina y Caribe) quiere impulsar y apoyar.

Filipinas



El “nuevo centro San Joseph” de Marikina, está ya funcionando. Nos encontramos allí en nuestras reuniones mensuales y para nuestros descansos. La nueva construcción permite ahora acoger a los jóvenes y con la gracia de

Dios un próximo noviciado.

Consejo de Redacción: Hijos de la Caridad, Cuba

“El mundo ha sido salvado por el amor” J.E. Anizan, Fundador

Tel.863-7586, e-mail: martirianm@iglesiacatolica.cu

www.arquidiocesisdelahabana.org www.hijosdelacaridad.org

Miembro de la UCP-Cuba